
ABSTRAK 

Tesis dengan judul “Implementasi Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 19 

Tahun 2008 Tentang Surat Berharga Syariah Negara dan Fatwa-Fatwa Dewan 

Syariah Nasional Tentang Surat Berharga Syariah Negara (Studi Multi Situs di 

Bank Muamalat Indonesia (BMI ) Cabang Solo dan Bank Rakyat Indonesia (BRI) 

Syariah Cabang Jombang)” ini ditulis oleh Tsaalis Bachtiar dengan dibimbing 

oleh Dr. H. Asmawie, M. Ag. dan Dr. Iffatin Nur, M. Ag. 

Kata Kunci: Surat Berharga Syariah Negara, Undang-Undang Republik Indonesia 

Nomor 19 Tahun 2008, Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasional. 

Penelitian dalam tesis ini dilatarbelakangi oleh semakin marak berbagai macam 

investasi salah satunya yaitu Surat Berharga Syariah Negara (SBSN) di Perbankan 

Syariah dikenal dengan Sukuk Negara Ritel, Sukuk Negara Ritel atau SBSN 

adalah surat berharga Negara yang diterbitkan berdasarkan prinsip syariah sebagai 

bukti atas bagian penyertaan terhadap asset Surat Berharga Syariah Negara, 

intrumen SBSN telah mengambil peran penting sebagai salah satu instrumen 

pembiayaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN). 

Fokus Masalah dalam penelitian tesis ini adalah: (1) Bagaimana mekanisme  Surat 

Berharga Syariah Negara (SBSN) di Bank Muamalat Indonesia (BMI) Cabang 

Solo dan Bank Rakyat Indonesia (BRI) Syariah Cabang Jombang?; (2) Bagaimana 

implementasi Undang-Undang Republik Indonesia nomor 19 Tahun 2008 tentang 

Surat Berharga Syariah Negara (SBSN) di Bank Muamalat Indonesia (BMI) 

Cabang Solo dan Bank Rakyat Indonesia (BRI) Syariah Cabang Jombang?; (3) 

Bagaimana implementasi Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasional (DSN) tentang 

Surat berharga Syariah Negara di Bank Muamalat Indonesia (BMI) Cabang Solo 

dan Bank Rakyat Indonesia (BRI) Syariah Cabang Jombang?. 

Tesis ini bermanfaat bagi penulis untuk menambah wawasan pola pikir, sikap dan 

pengalaman tentang Implementasi Surat Berharga Syariah Negara menurut 

Undang-Undang dan Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasional. Dalam penelitian ini, 

Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif, dengan menggunakan 

analisis situs tunggal dan analisis multi situs. 

Hasil penelitian ini mengungkapkan, bahwa: Implementasi SBSN di Bank 

Muamalat Indonesia Cabang Solo dan Bank Rakyat Indonesia (BRI) Syariah 

Cabang Jombang sudah  sesuai dengan undang-undang nomor 19 tahun 2008 dan 

Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasioanl tentang SBSN. Akad yang digunakan yaitu 

akad Ijarah Asset To Be Leased dan menggunakan metode penerbitan Lelang & 

Bookbuilding dalam bentuk tanpa warkat akan tetapi tetap diberikan sertifikat 

kepada investor, proyek SBSN untuk tahun ini diperuntukkan untuk pendidikan 

yaitu berupa pembangunan sekolah-sekolah dan perguruan tinggi 

 

 



ABSTRACT 

 

Thesis titled "Implementation of the Law of the Republic of Indonesia Number 19 

Year 2008 on State National Sukuk (SBSN) and Fatwa-Fatwa of Dewan Syariah 

Nasional about National Sukuk (SBSN) (Study of Multi Site in Bank Muamalat 

Indonesia (BMI) Solo Branch and Bank Rakyat Indonesia (BRI ) Syariah 

Jombang Branch) "was written by Tsaalis Bachtiar guided by Dr. H. Asmawie, M. 

Ag. and Dr. Iffatin Nur, M. Ag. 

Keywords: National Sukuk (SBSN), the Law of the Republic of Indonesia 

Number 19 Year 2008, Fatwa-Fatwa of National Sharia Board. 

The research in this thesis is motivated by the increasing number of investment 

one of which is the State National Sukuk (SBSN) in Islamic Banking is known as 

Sukuk, Sukuk or SBSN are securities State issued based on Islamic principles as 

evidence for the inclusion of assets Letter State Sharia, SBSN instrument has 

taken an important role as an instrument of financing the State Budget (APBN). 

Formulation of the problem in this thesis are: (1) What is the mechanism National 

Sukuk (SBSN) in Bank Muamalat Indonesia (BMI) Solo Branch and Bank Rakyat 

Indonesia (BRI) Sharia Jombang Branch ?; (2) How is the implementation of the 

Law of the Republic of Indonesia Number 19 Year 2008 concerning Government 

National Sukuk (SBSN) in Bank Muamalat Indonesia (BMI) Solo Branch and 

Bank Rakyat Indonesia (BRI) Sharia Jombang Branch ?; (3) How is the 

implementation Fatwa-Fatwa of Dewan Syariah Nasional (DSN) of Government 

National Sukuk (SBSN) in Bank Muamalat Indonesia (BMI) Solo Branch and 

Bank Rakyat Indonesia (BRI) Sharia Jombang Branch ?. 

This thesis is useful for writers to broaden the mindset, attitudes and experiences 

on the implementation of Sharia Securities Act and according to Fatwa-Fatwa of 

National Sharia Board. In this study, the approach used is a qualitative approach, 

using analysis of single site and multi-site analysis. 

The results of this study revealed that: Implementation National Sukuk (SBSN) in 

Bank Muamalat Indonesia Solo Branch and Bank Rakyat Indonesia (BRI) Sharia 

Jombang Branch is in conformity with the law number 19 of 2008 Fatwa-Fatwa 

and Sharia Board nasioanl about SBSN. Akad used is Ijarah To Be Leased Asset 

and use a method of publishing Auction & Bookbuilding in scripless but still 

awarded certificates to investors, SBSN project for this year earmarked for 

education in the form of the construction of schools and colleges. 

 

 

 



لاطروحة ب و البحث العلمي لنيل شهادت الدراسة العليا تحت العنوان " ثطبيق اللواهين ا

في بلاد الاهدوهيس يا رقم جسعة عشر عام ب لفين وثماهية" يبحث عن الرسالة المتواضعة 

شرعية الوطني عن الرسالة الشرعية الوطنية والفتاوى مجلس ال 

المتواضعةالشرعيةالوطنية )الدراسة المتعددت في موكع البنم المعاملة للاهدوهيسي 

(BMI( فرع صولو والبنم للمجتمع الاهدوهيس يا )BRI الذي )الشرعي فرع جومبانج )

شراف د. ب سموي   .M,Agو د. عفة هور  M,Agنتبه ثالث بختيار تحت ا 

 ٩١اضعة الشرعية للبلاد، اللواهين في بلاد الاهدوهيس يا رقم كلمة السر : رسالة المتو 

 ، فتاوي مجلس الشرعية الوطني.٨٠٠٢عام 

 

الانتشافاث في هذا البحث مس تمدت من نثرت ب هواع الاستثماراث الموجودت منها، 

 sukuk( في البنم الشرعي المعروف ة"SBSNالرسالة المتواضعة الشرعية للبلاد)

negara ritel( او "SBSN). SBSN هي رسالة متواضعة للبلاد الصادرت على )

شترانه في ب صل الرسالة المتواضعة الشرعية للبلاد.  المبادئ الشرعية ندليلٍ وبرهانٍ لاا

 (.APBNوهذه المواد كد ب خذوا دورا هاما ك حد المادت ل جرت الدخل والخراج للبلاد )

 ونرنز هذا البحث العلمي في عدت مسائل :

لية الرسالة المتواضعة الشرعية للبلاد في البنم المعاملة . هيف ع ٩

( الشرعي فرع BRI(فرع صولو والبنم للمجتمع الاهدوهيس يا )BMIالاهدوهيس يا)

عن  ٨٠٠٢عام  ٩١. هيف ثطبيق اللواهين في بلاد الاهدوهيس يا رقم ٨جومبانج؟ 

( BMIدوهيسي )( في البنم المعاملة للاهSBSNالرسالة المتواضعة الشرعية الوطنية)

. هيف ٣( الشرعي فرع جومبانج؟ BRIفرع صولو والبنم للمجتمع الاهدوهيس يا )

( عن الرسالة المتواضعة الشرعية للبلاد DSNثطبيق فتاوى مجلس الشريعة الوطني)

( BRI( فرع صولو والبنم للمجتمع الاهدوهيس يا )BMIفي البنم المعاملة للاهدوهيسي )

 الشرعي فرع جومبانج؟



ب فاد هذا البحث العلمي للكاثب خاصة لتطور ال فكار والمواكف وهيفية ثطبيق الرسالة 

المتواضعة الشرعية الوطنية على وفق اللواهين وفتاوي مجلس الشريعة الوطني. وفي هذا 

البحث العلمي ب خذنا طريلة البحث طريلة ممتازت باس تلراء الموكع حاله واس تلراء المواكع 

 المتعددت. 

( BMI( في البنم المعاملة للاهدوهيسي )SBSNهذا البحث هتيجة بأ ن ثطبيق )وب برز 

( الشرعي فرع جومبانج على وفق BRIفرع صولو والبنم للمجتمع الاهدوهيس يا )

اللواهين في بلاد الاهدوهيس يا رقم جسعة عشر عام ب لفين وثماهية عن الرسالة المتواضعة 

الوطني و فتاوى مجلس الشريعة الوطني عن الشرعية الوطنية والفتاوى مجلس الشرعية 

(SBSN........... ) 

 


